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Bericht

Antrag an die...

 Initiator*innen: Jacob Bühler (Vorstand)

 Titel: Planungen zur digitalen fzs-MV

Bericht

1
2
3
4

Wie bereits angekündigt, planen wir für Oktober als Ergänzung zu der Präsenz
MV vor drei Wochen noch eine digitale MV, auf der u.a. Ausschüsse gewählt und
Anträge behandelt werden. Hier ein paar Infos und Überlegungen, bei denen wir
uns über Feedback freuen.

5 Termin

6
7
8
9
10
11
12
13

Für eine außerordentliche MV muss mit einer Ladungsfrist von 20 Tagen
eingeladen werden. Um das formal alles korrekt zu machen und damit die MV nicht
nur vom Vorstand beschlossen wird, wird der AS auf seiner ersten Sitzung am
29.09. die Antragsfrist für verschickungsrelevante Anträge und den MV Termin
beschließen. Das bedeutet, dass die MV dann frühestens 20 Tage danach, sprich
am 19.10 stattfinden wird. Wenn sie so schnell stattfindet, was wegen der
Vorstandsnachwahl sehr wünschwert wäre, kann es allerdings sein, dass die
Antragsfrist sehr knapp sein wird. Wir hoffen, dass ihr das versteht.

14 Ablauf

15
16

Dabei gibt es dann auch noch die Frage, wie wir die MV stattfinden lassen. So
grob haben wir dazu momentan zwei unterschiedliche Ideen:

17
18
19
20

Erste Idee: wir übertragen den Ablauf einer Präsenz-MV einfach ins digitale,
starten Freitag Abend und Enden Sonntag Nachmittag. Das wäre für die
Teilnehmer*innen und uns ein gewohnter Ablauf und die MV würde relativ kompakt
stattfinden ohne zu viel Zeit zu beanspruchen. Wir würden hier natürlich
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21
22

regelmäßige Pausen machen, von morgens bis Abends auf einer Videokonferenz zu
sein kann aber natürlich recht anstrengend werden.

23
24
25
26

Die andere Idee ist, die MV über mehrere Tage zu Verteilen und dann jeden Tag
nur ein paar Stunden jeweils einzelne TOPs zu behandeln. Das hätte den Vorteil,
dass die Teilnehmer*innen nicht den ganzen Tag vor ihrem Laptop sitzen würden,
dafür würde die MV aber eben sehr viele Tage in Anspruch nehmen.

27 Wahlen

28
29
30
31
32
33
34
35
36
37

Auf der MV gibt es Nachwahlen für den Vorstand und die Ausschüsse werden
gewählt. Die Nachwahl muss stattfinden, da Amanda momentan noch übergangsweise
für den Oktober Vorständin ist. Da sich jetzt eine Person gefunden hat, die
sich als vierte Person für das Amt zur Wahl stellen lassen will, muss sie noch
nachgewählt werden. Weitere Bewerbungen sind natürlich ebenfalls möglich.
Unsere Wahlordnung sagt, dass Wahlen offen durch Handheben stattfinden, jedoch
jedes Mitglied des wählenden Gremiums eine geheime Wahl verlangen kann. Bei
Vorstandswahlen ist üblich, dass sie geheim stattfinden, allerdings nirgends
vorgeschrieben, solange niemand dies verlangt. Ausschüsse werden meistens offen
gewählt, es gab aber auch schon MVen, bei denen es geheime Abstimmungen gab.

38
39
40
41
42
43

Auch wenn der fzs dazu noch keinen Beschluss hat, würden wir uns nach wie vor
an Beschlüssen der KIF orientieren und keine online Wahlen durchführen. Wenn
alle damit einverstanden sind, dass alle Wahlen offen stattfinden, könnten wir
die Wahlen einfach über die Videokonferenz Software stattfinden lassen und
hätten direkt auf der MV die entsprechenden Beschlüsse. Für den Fall, dass
geheime Wahlen beantragt werden schlagen wir folgendes Vorgehen vor:

44
45
46
47
48
49
50
51
52

Wir verschicken bereits vor der MV zwei Briefumschläge an alle Mitglieder.
Einen größeren Umschlag, in den ein Delegiertenschreiben gepackt wird und
einen kleineren, der ebenfalls in den größeren Umschlag kommt und in dem sich
die Stimmzettel befinden. Da bis zum Aufruf des Tagesordnungspunktes noch neue
Kandidaturen eingehen können, werden auf dem Stimmzettel keine Namen stehen,
sondern die Möglichkeit, für die Ausschüsse jeweils 8 bzw. 10 Namen
einzutragen um ihnen damit eine Stimme zu geben. Außerdem planen wir diese
Stimmzettel auch digital bereit zu stellen, damit ihr sie auch elektronisch
ausfüllen und ausdrucken könnte.

53
54
55
56
57

Die MV würde dann formal erst nach dem Auszählen der Stimmzettel beendet
werden und das Ganze, obwohl wir in unseren Satzung keinen Regelung zu
Briefwahlen haben, mit den Regelungen im „Gesetz zur Abmilderung der Folgen
der COVID-19-Pandemie im Zivil-, Insolvenz- und Strafverfahrensrecht“
übereinstimmen.

58 Redeliste:

59
60

Auch bei einer digitalen MV würden wir natürlich zwei getrennte
Redner*innenlisten führen. Um der Redeleitung die Listenführung zu
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61
62
63
64

erleichtern, würden wir euch dann bitten, neben eurem Namen auch euer Pronomen
und auf welcher Redeliste ihr stehen wollt bei der Videokonerenzsoftware in den
Namen einzutragen. Vermutlich nutzen wir für die MV BigBlueButton. Meldungen
würden dann über den Chat laufen, indem ihr dort z.b. ein „*“ tippt.

65
66

Schreibt uns gerne, wenn ihr noch weitere Ideen oder Änderungsvorschläge für
die digitale MV habt.
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B1

Bericht

Antrag an die...

 Initiator*innen: Jacob Bühler (Vorstand)

 Titel: Zusammenfassung Wechange Workshop

Bericht

1 Liebe alle,

2
3
4
5
6

am Montag hatten wir einen Workshop mit Michael von wechange und haben
ausführlich über die Planung der neuen Website gesprochen. Ein paar noch
offene Fragen hatten wir ja bereits über den Verteiler geschickt und werden
auch hier nochmal erwähnt. Weiter unten gibt es dann noch ein paar neue Infos,
wie es weiter geht.

7
8
9

Unter https://wechange.de/ und https://plattform-n.org/ könnt ihr einen groben
Eindruck bekommen, wie das ganze am Ende aussieht. Hier gibt es noch mehr:
https://wechange.de/cms/partner/

10
11
12

Ideen können hier entweder als Kommentar oder ins folgendes Pad eingetragen
werden: https://pad.fzs.de/mypads/?/mypads/group/vorstand-19-20-
dd5ggdj/pad/view/wechange-offene-fragen-dz58gsu

13 Titel der Plattform und URL

14 Unter welchem Link soll die Plattform erreichbar sein und wie soll sie heißen?

15 Bisher gibt es folgende URL Ideen:

16 portal.fzs.de
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17 rechenzentrum.fzs.de / rz.fzs.de

18 community.fzs.de

19 austausch.fzs.de

20 plattform.fzs.de

21 Und folgende Namensvorschläge.

22 Studi-Rechenzentrum – Studi-RZ

23 Begriffe von Hochschulen nehmen und aneignen?

24 Wir freuen uns über mehr Vorschläge!

25 Menü (oben)

26
27
28
29

Die obere Menüleiste kann frei angepasst werden. Bei Wechange gibt es links ein
Untermenü, einen Link zur Wechange Homepage, Dashboard, Forum, Karte und rechts
als Symbole: Suche, Inhalt erstellen, Cloud, Kalender, RocketChat,
Benachrichtigung, Profil.

30
31

Wir würden (fast) alles so machen wie bei wechange.de. Der Klick auf das Logo
soll jedoch nicht zur fzs Homepage sondern zum Dashboard führen.

32
33

Stattdessen im Menü noch einen extra Punkt "fzs-Homepage", "Über uns", "fzs"
oder ein Symbol rechts.

34 Funktionen streichen?

35
36
37
38

Bei https://plattform-n.org/n/ sind alle Funktionen, die es gibt, aktiviert. Wir
könnten aber z.b. das Forum streichen, um die Seite übersichtlicher zu machen.
Wir würden jedoch alle Funktionen aktiviert lassen. Lediglich das Bezahlmodul
(https://wechange.de/account/contribution/payment/) lassen wir deaktiviert.

39 Attribute für persönliches Profil

40
41
42
43

Was soll bei Nutzer*innen alles abgefragt werden? Bei wechange wird abgefragt
Vorname, Nachname, E-Mail, sowie optional: Profilbild, Wer bist du und was
motiviert dich?, Website (optional), Wo lebst du?, An welchen Themen bist du
interessiert?, Was möchtest du lernen?
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44 Hochschule

45 ggf. Fächer

46 Fachschaft / StuRa / StuPa / AStA / Referate

47
48

ggf. Gremien/Ausschüsse in denen mensch an der jew. Hochschule aktiv ist
(alle freiwillig / optional)

49 Themen

50
51
52
53
54
55

Projekte, Veranstaltungen, Pads usw. können Themen zugeordnet werden. Bei
Wechange gibt es 11 Themen: Mobilität, Energie, Umwelt, Bildung, Gesundheit,
Ernährung und Konsum, Kunst und Kultur, Geld und Finanzen, Arbeit und Recht,
Bauen und Wohnen, Klimaschutz. Die Themen werden direkt bei der Installation ein
mal festgelegt, sie später zu ändern ist schwierig, weil man dafür die ganze
Datenbank ändern müsste. Bisher haben wir folgende Themenvorschläge:

56 Finanzen

57 Frauen- und Genderpolitik

58 Hochschulfinanzierung/-struktur

59 Internationales

60 Verfasste Student*innenschaft

61 Sozialpolitik

62 Studienreform

63 Politische Bildung

64 Mobilität

65 Nachhaltigkeit & Ökologie

66 Design

67
68

wechange macht uns im Laufe der nächsten Wochen einen Designvorschlag. Dieser
wird sich an unserem Designmanual und der fzs-Homepage orientieren. Geht
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69 eigentlich nur um die Farben, der Rest ist klar.

70 Sonstiges von dem Workshop

71
72
73
74

Wir haben noch über Adminrechte usw. gesprochen, die vermutlich größtenteils
beim Vorstand liegen werden. Für mehr Kontinuität könnte man da außerdem
noch die GS einbinden. Um ein paar technische Dinge bei der Einrichtung, wie
etwa die DSN Einstellungen, kümmert sich der AK IT.

75
76
77

wechange hat eine Vorlage für AGBs, Datenschutz usw. für die Plattform, da
müssen wir also nichts mehr groß machen. Auch für Auftragsverarbeitung gibt
es einen Vordruck, damit da alles passt.

78 Wie geht's weiter?

79
80
81
82
83

Wenn wir die Fragen geklärt haben, machen sich die wechange Leute an die
Installation. Da wird es dann vermutlich noch ein paar technische Absprachen
geben und eine kleine Feedbackschleife zu den Farben/Design. Sobald das steht,
können wir nochmal über alles drüberschauen und sobald wir zufrieden sind,
geht die Plattform online.

84
85
86
87

Bis dahin sollten wir uns auch schon einmal ein paar Gedanken um den Inhalt der
Plattform machen. Also welche Gruppen sind für den fzs sinnvoll, was für
Vorgaben machen wir ggf. Studischaften, Landesstudierendenvetretungen usw, die
die Plattform nutzen wollen (z.b. nicht 10tsd Gruppen anlegen) usw.
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